

Bericht 2024: Alice Regenfuß, Beirätin Familie

Im Jahr 2024 hatten wir unterschiedliche Angebote für Familien mit kleinen und größeren Kindern.

Es gibt zwei regelmäßig stattfindende Angebote. Die **Wandergruppe „kleine Füßchen“** richtet sich mit ihren Abenteuerspaziergängen rund um Darmstadt an die kleinsten, sodass Kinder im Alter von ca. 3 Jahren die Strecke selbst zu Fuß bewältigen kann. Aktuell leitet Uta Clerkin die Gruppe und bieten regelmäßig schöne Mini-Wanderungen für die Gruppe an.

„Wir treffen uns am Mittwoch alle zwei Wochen (außer ich bin im Urlaub oder Dezember-Mitte Januar, da es dann zu früh dunkel wird) um 15.30 Uhr im Wald um Darmstadt zu kleinen Wanderungen mit vielen Pausen (ca. 2 km). Oft am Waldkunstpfad, aber auch gerne bei den Eberstädter Streuobstwiesen, an der Lichtwiese oder auch am Oberwaldhaus. Meist kommen in etwa 4-10 Familien mit. Im Verteiler sind inzwischen 40 Mitglieder mit meist 1-2 Kindern oder Enkeln, die mehr oder weniger regelmäßig teilnehmen.“

In der **Familienklettergruppe** sind kletternde Familien mit Kindern im Alter zwischen 0 und 8. Die Gruppe trifft sich jeden dritten Sonntag im Monat und auch teilweise spontan. Hier ein kleiner Einblick vom Leiter Mark Fahlbusch:

„Die Familienklettergruppe war letzten Frühling in der Fränkischen zum campen und klettern und hat versucht sich jeden dritten Sonntag zum klettern zu treffen. In der zweiten Jahreshälfte wurde sich dann häufiger auch an anderen Wochenenden über den Chat ausgetauscht, wo wer zum klettern/bouldern Zeit hat, sodass gemeinsames Bouldern im Felsenmeer, Klettern am Hohenstein und in der Pfalz stattfand. Meist besucht war das Studio Bloc, da dort auch kleine Kinder bouldern dürfen.“

Somit besteht eine erfreuliche Entwicklung, die sich hoffentlich dieses Jahr fortsetzt. Eine Fahrt in die Fränkische ist für das Fronleichnam Wochenende geplant. Insgesamt werden die Kinder älter, sodass auch das Thema Krankheit im Winter etwas weniger wurde. Es stellt sich die Frage ob nicht wieder eine neue Familiengruppe mit Kindern ab ca. dem Jahrgang 2022 entstehen sollte damit immer Kinder ähnlichen Alters zusammenfinden.“

Aus der Gruppe heraus wurde initiiert eine **Spielzeugkiste** in der DAV-Kletterhalle (Jugendraum) zu lagern, die den Teilnehmenden aus der Gruppe zur Verfügung steht. Umsetzung ist für 2025 geplant und wird durch Spenden der Familien gedeckt.

In 2024 gab es auch ein kleines Tourenangebot für Familien. Leider musste witterungsbedingt die traditionelle Fahrt nach **Fontainebleau** an Fronleichnam (unter der Leitung von Anne und Tobias Kikker) in 2024 ausfallen. Sie ist aber für 2025 wieder fest eingeplant:

Erstmals konnte die Fahrt nach **Südfrankreich** (Provence) unter der Leitung von Alice und Jan Regenfuß im Herbst 2024 stattfinden.

„Fünf Familien mit Kindern unterschiedlichen Alters (zw. 1 und 13 Jahren) machten sich in den Herbstferien auf den Weg in die sonnige Provence. Es wurde fleißig geklettert, gepaddelt und Höhlen erkundet. Gemeinsam wurde auch eine Wanderung in die „kleine“ Verdon-Schlucht übernommen und über den Markt von Riez geschlendert. Zum Abschluss der Fahrt gab es einen schönen gemeinsamen Abend mit leckeren französischen Spezialitäten.“

Im Laufe des Jahres 2024 hat sich eine neue Gruppe **Eltern Kind klettern** gegründet, die sich vor allem an KletterInnen mit kleinen Kindern und Babies richtet. Die Gruppe trifft sich regelmäßig zum gemeinsamen Klettern mit den Babies und hat auch schon das Heubachhaus für die warme Unterbringung der Kleinsten während der Klettersessions der Großen genutzt. Auf dem Vereinsgelände in Heubach hat die Gruppe den Bau einer schattigen Sitzecke angestoßen und setzt das Projekt nun gemeinsam mit Rüdiger und Stephan vom AK Heubach um. Die Gruppe wird von Corona Martin organisiert und geleitet.

Zum Abschluss ein Ausblick auf das Jahr 2025:

Erst in 2024 habe ich (Alice Regenfuß) das Amt der Familienbeirätin von Anne Kikker übernommen. Ich möchte mich herzlich bei allen FamiliengruppenleiterInnen für die tollen Angebote, die Unterstützung und Ideen im Jahr 2024 bedanken. Gerne weiter so in diesem Jahr!

Alice

